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令和４年度第２回八代市公民館運営審議会 会議録 

              日時：令和 5年 3月 17日（金）午前 10時～午前 11時分 

             会場：八代市公民館 会議室 

 

 出席委員  倉野委員、松本委員、小笠原委員、久木田委員、松島委員、西田委員、

山田委員 

 欠席委員  髙田委員、野間委員、小島委員、平木委員 

 事 務 局  髙﨑生涯学習課長、林田課長補佐兼管理係長、宮尾生涯学習推進係長、

村橋参事、永吉参事、鶴田参事、沢田参事、岩田主任 

 

１．開会 

  司会進行：生涯学習推進係長 

 

２．委員長あいさつ 

  委員長が挨拶する。 

 

３．公民館長（生涯学習課長）あいさつ 

  生涯学習課長が挨拶する。 

 

４．議事 

  議事進行：委員長 

 

 １ 令和４年度事業経過報告 

  事務局説明 

 ※（１）公民館等施設整備関係から（４）公民館以外の社会教育施設までを一括して説明。 

 

（１）公民館等施設整備関係 ※資料 P2上段 

公民館施設整備事業の令和４年度の主な実績 

・八代市公民館吊天井改修実施設計業務委託 

・八代市公民館ワイヤレスシステム更新工事等 

令和４年度の利用状況を説明。 

（２）生涯学習推進事業 ※資料 P2中段～P6 

   ①やつしろ市民大学、②おでかけ公民館講座・公民館講座、③公民館講座ＷＥＢ版・ 

かわら版の令和４年度実施状況について説明。 

   ④家庭教育学級 

運営委員研修会等の令和４年度実施状況ついて説明。 
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各家庭教育学級の令和４年度開設状況について説明。 

⑤生涯学習推進大会「まなびフェスタやつしろ」の令和４年度実施状況について説明。 

⑥自主講座クラブの令和４年度登録状況について説明。 

（３）その他関連事業等 ※資料 P7 

   ①青少年体験活動事業「キッズチャレンジ」、②二十歳の集い（成人式）の令和４年 

   度実施状況について説明。 

（４）公民館以外の社会教育施設 ※資料 P8～P9 

   ・八代市さかもと青少年センター、・八代市社会教育センター（5施設）、 

   ・八代市二見自然の森、・八代市八竜山自然公園、・八代市赤星公園 

    の令和４年度利用状況について説明。 

   ・自治公民館整備費補助事業及び自治公民館再建支援事業の令和４年度実績について 

説明。 

 

  【質疑応答・意見】 無し 

   

 

２ 令和５年度事業計画（案） 

事務局説明 

※（１）公民館施設整備事業から（５）令和５年度公民館運営審議会委員年間スケジュ 

ールまでを一括して説明。 

 

（１）公民館等施設整備関係 ※資料 P10上段 

①公民館施設整備事業の令和４年度事業計画案について説明。 

（２）生涯学習推進事業関係 ※資料 P10上段 

   ①やつしろ市民大学、②おでかけ公民館講座・公民館講座、③公民館講座ＷＥＢ版、 

④家庭教育学級、⑤生涯学習推進大会「まなびフェスタやつしろ」の令和５年度事業 

計画案について説明。 

（３）その他関連事業 ※資料 P10下段 

   ①青少年体験活動事業「キッズチャレンジ」、②二十歳の集い（成人式）の令和５年 

度事業計画案について説明。 

（４）公民館以外の社会教育施設 ※資料 P11上段 

   ①主な社会教育委市悦整備事業、②自治公民館整備費補助事業、③自治公民館政権支 

援事業、④みんなの家事業の令和５年度事業計画について説明。 

（５）令和５年度公民館運営審議会委員年間スケジュールについて説明。※資料 P11下段 

 

【質疑応答・意見】（抜粋）  

Ａ委員：生涯学習の諸事業について説明があった。多様化する住民ニーズを的確に掴み 

事業実施されており評価をする。しかし、八代地域は行政区域が広く、職員も 

非常に大変だなと思う。少数職員でこのような多岐に渡るものを細かく実施し 



3 

ていくのはご苦労だと思うので、指定管理制度を検討はされているかと思う。 

よその市でもこの分野において同意をされている市が結構ある。急には難しい 

点もあろうかと思うが、今後検討課題とすべき事項ではないかと思う。機会が 

あればご検討いただきたい。 

 

事務局：大変貴重なご意見ありがとうございます。公民館の運営や公民館の事業は、本 

市では直営で実施している。他市においては指定管理、或いは運営委託という 

形で実施している自治体もある。指定管理運営委託のメリットは、私達職員は 

数年で入れ替わるが、指定管理・委託することにより専門分野に長けた事業が 

可能となり、すごくサービスも充実したものになる可能性は非常に高いと思う。 

現在、公民館講座は、この八代市公民館を中心にして実施し、おでかけ公民館 

講座として、各コミセンを会場として実施する機会を取り入れている。今後の 

運営としては、公民館の各種講座は、市民活動政策課のコミセンと連携しなが 

ら実施していきたいと思うが、また改めて検討、連携をしていきたいと考えて 

いる。 

 

Ｂ委員：公民館講座は、日奈久からは遠いからどうかなと思うが、おでかけ公民館講座 

を令和４年度は２回も日奈久で開催していただき、ありがとうございます。配 

慮はしてくださっているが、市内に近いところに住んでいるといいなと思う。 

 

Ｃ委員：たくさん講座があり、すごいなって思っているが、この募集人員はどうやって 

把握されるのか？ 

 

事務局：募集は、基本的には一講座２０名を定員としている。コロナ禍で２０名を定員 

としている。募集方法は、広報やつしろとホームページで、またポスター・チ 

ラシをコミセンに配布し、募集をしている。 

 

Ｄ委員：泉コミセンで開催されたフラワーアレンジメント講座に私も参加したかったが 

用事があり参加できなかった。おでかけ公民館講座を泉地区でもう１回開催し 

てほしい。八代市公民館は遠いので、やつしろ市民大学の講座になかなか参加 

できない。 

 

 

 

５．その他 

  事務局説明 

 

６．閉会 

  進行：生涯学習推進係長 
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以上、本議会の経過及び結果が正確であることを証するため、八代市審議会等の設置

及び運営に関する基本指針第１７条の３の規定により会議録を作成し、委員長がこれに

署名又は記名押印する。 

 

 

令和  年  月  日 

 

八代市公民館運営審議会 

 

委員長 


